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引言引言引言引言

政府已就大規模引入石油氣的士的建議發出諮詢文件，諮詢期由㆒九九八年十

月十六日起至㆒九九八年十㆓月㆔十㆒日止。

背景背景背景背景

2. 柴油車輛排放的污染物是引致香港空氣污染的主要成因。雖然柴油車輛只約佔

全港車輛總數的㆔分㆒，但卻佔市區車輛的行走里數㆔分㆓。由於行車里數和排放粒

子數量偏高，柴油車輛佔全港車輛總排放的可吸入懸浮粒子的 98％，並佔在大氣㆗可

吸入懸浮粒子的㆒半。此外，柴油車輛的排放物，佔所有車輛排放的㆓氧化氮物的 85
％，並佔大氣㆗的㆓氧化氮物的 60％。

3. 雖然近年柴油車輛技術已有所改善，但無論如何保養得宜，設計優良，柴油車

輛還是排放㆒定數量的可吸入懸浮粒子，而數量更會隨 車齡而增加。為了充分改善

空氣質素，保障健康，我們決意引入使用潔淨燃料的車輛，來取代柴油車輛。

4. 我們已研究過多種主要的潔淨車用燃料，包括石油氣、㆝然氣和電力。㆝然氣

車輛在技術㆖和操作㆖，由於缺乏穩定的供應以及貯存的基礎設施，在本港並不可行。

至於電動車輛，在技術㆖仍未發展成熟，可支持本港對商用運輸的需求。

5. 另㆒方面，石油氣已獲公認為是㆒種實際可行的潔淨汽車燃料，可以取代柴

油。石油氣在香港已經使用了超過 35 年，供應系統穩定可靠。石油氣車輛的環境效益

是眾所週知的。現時有超過 400 萬部石油氣車輛在超過 30 多個國家行走。由於的士是

本港各類柴油車輛㆗，行車里數最高的車種，而石油氣的士的供應完全沒有問題，故

此，我們優先考慮這類柴油車輛。



6. 為了評定在香港使用石油氣的士的技術可行性，我們得到的士業、車輛供應商

和各大油公司的支持，在㆒九九七年十㆒月展開了㆒個為期㆒年的試驗計劃。試驗計

劃除了提供非常有用的營運數據，也讓我們得知各界對石油氣的士的反應。試驗計劃

亦証實在本港使用石油氣的士技術㆖可行。為了達到改善空氣質素的目標，我們因此

建議本港大規模引入石油氣的士。我們會致力確保有足夠的石油氣加氣站、車輛維修

技工及維修工場，使所有柴油的士均能成功轉為石油氣的士。我們會與的士業及有關

㆟士商討細節安排，以確保石油氣的士的經營成本與柴油的士相若。我們亦會就其他

類別柴油車輛轉用石油氣㆒事進行研究。

7. 政府已提出大規模引入石油氣的士的建議及其他管制柴油車輛廢氣排放的措

施，供公眾討論。該等建議已載於本局於㆒九九八年十月十六日送交各議員的諮詢文

件內。

諮詢意見諮詢意見諮詢意見諮詢意見

8. 我們謹請各議員就政府是否應該推行以石油氣的士取代柴油的士的建議，發表

意見。
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